

Medio	La Tercera
Fecha	4-2-2013
Mención	Vacantes de las universidades sin llenar se han triplicado en los últimos 5 años. Mención a la UAH entre las que hicieron llamado a repostular.



►► Veinticinco universidades tradicionales y ocho privadas participan del proceso de admisión del Demre. FOTO: AGENCIAUNO

Vacantes de las universidades sin llenar se han triplicado en los últimos cinco años

- En promedio, entre 2009 y 2013, el 1,27% de la oferta de planteles tradicionales quedó sin llenar. En el último proceso, la cifra llegó a 4%.
- Al menos, 20 planteles llamaron a repostular este año: la Unab en 135 carreras; la Upla, en 48, y la Arturo Prat, en 19.

VACANTES SIN LLENAR UES TRADICIONALES

Cómo han aumentado los cupos desiertos	Vacantes sin llenar	Total vacantes
2009	351	49.580
2010	762	51.116
2011	1.128	52.712
2012	3.378	54.821
2013	3.217	55.390

LA TERCERA

20

planteles al menos tuvieron que llamar a una nueva reposición. Esto es, una nueva convocatoria luego de haber corrido las listas de espera y cuyo proceso está enfocado en carreras que aún no llenaban sus vacantes y a los alumnos que no se matricularon en ninguna universidad.

4 mil

vacantes de las casi 80 mil que ofrece el sistema quedaron sin llenarse en el último proceso de admisión universitaria.

1.000

vacantes que no fueron llenadas en el último proceso de admisión universitaria corresponden a planteles privados.

E. Simonsen / R. Gamboa
Santiago

Más de cuatro mil vacantes, de las casi 80 mil que ofrece el sistema, quedaron sin llenar en el último proceso de admisión a las universidades. Más de tres mil pertenecen a los planteles tradicionales y cerca de mil, a las ocho privadas adscritas al sistema único de admisión.

En total, el 5,2% de todos los cupos -y el 4% si se consideran sólo a las Ues. tradicionales- quedó sin llenar. Un fenómeno que obligó, al menos, a 20 planteles a llamar a una nueva repostulación. Se trata de una convocatoria que hacen las instituciones después de haber corrido las listas de espera y para aquellas carreras que aún no llenaban sus vacantes. Los convocados:

alumnos que no se matricularon en ninguna de las 33 universidades.

Si bien el número de vacantes no cubiertas este año fue levemente menor al del año pasado, la cifra va en una tendencia al alza. En los últimos cinco años, en promedio, el 1,27% de las vacantes quedó desierta, si se considera sólo a las universidades tradicionales.

En el proceso de admisión 2009, por ejemplo, sólo 350 cupos, el 0,7%, quedó desierto. Al año siguiente la cifra llegó a 1,5%.

Las carreras con vacantes sin llenar en planteles tradicionales crecieron ocho veces, en el mismo período: de 34 pasaron a 278.

Entre todas las universidades, las vacantes sin llenar son aún mayores. "La repostulación es un proceso normal. Es la expresión con-

creta de una mayor oferta y una competencia sin precedentes en el sistema universitario chileno", dice el rector de la U. de Tarapacá, Emilio Rodríguez. Para él, es una tendencia que irá al alza: cada vez más competencia y menos postulantes.

De hecho, en las regiones extremas del país el número de seleccionados ha crecido a menor ritmo que la oferta educacional. Por ejemplo, en la Región de Arica y Parinacota, mientras los seleccionados a los planteles tradicionales entre 2009 y 2012 crecieron 8% (de 1.387 alumnos a 1.500), las vacantes aumentaron 22%.

El fenómeno ha hecho que esos planteles sean los que más han llamado a repostulación. En la U. Arturo Prat, por ejemplo, convocaron a 80 alumnos por esa vía, para

unas 19 carreras, informó el jefe de Admisión, Sebastián Bottaro. En la U. de Tarapacá se convocó a repostular en 36 carreras.

A juicio de Andrés Bernasconi, del Centro de Estudios de Políticas y Prácticas en Educación (Ceppe) de la UC, hasta ahora la baja demográfica se ha compensado con una mayor tasa de término de la secundaria y un mayor acceso a becas y créditos que permite que jóvenes que antes no habrían podido ingresar, lo hagan. “Aún así, ya el año pasado se empezó a ver una menor tasa de crecimiento en la matrícula. A menos que el gobierno siga inyectando mayores recursos a ayudas financieras, la matrícula va a dejar de aumentar y tenderá a mantenerse plana”, agrega.

Aunque las universidades

de las zonas extremas no han sido las únicas afectadas por la tendencia. En la U. Andrés Bello, se llamó a repostular en 135 carreras. En total, se esperaba matricular a 400 estudiantes de un total de 10 mil vacantes, cifras similares a las del año pasado cuando se convocó a una segunda postulación a cerca de 600 alumnos.

“Es un proceso absolutamente normal. Lo más importante es que el alumno estudie lo que quiere y no en lo que solamente quedó. Si alguna universidad tiene vacantes, la idea es que él siga buscando la carrera que él quiere”, explica el jefe de Admisión de la Unab, Leonel Vega. Entre las universidades que llamaron este año a repostular se encuentran la Upla, que se llamó a repostular en 48 carreras; en la U. Mayor, que lo hizo en 33 (11

en la sede de Temuco y 22 en Santiago); en la U. Alberto Hurtado, en 13 programas, y en la UDP, en seis.

“Este año, muchas universidades abrieron procesos de repostulación. No implica bajar requisitos, porque son los mismos que en el proceso normal, sino que está orientado fundamentalmente a gente que postuló mal”, dice Paulina del Campo, directora de admisión de la UDP.

Para el rector de la UTA, el hecho de no lograr las vacantes impacta en los equilibrios financieros de las universidades, cuando el número de alumnos no alcanza a cubrir los costos. “Lo relevante es analizar si un menor número de alumnos afecta o no la relación entre ingresos y costos, generando déficit económico permanente”. ●

